

ANUNCIOS Y SUSCRIPCIONES

Admiten encargos todos los corresponsales de los pueblos. Precios, según tarifa. Noticias y comunicados a precios convencionales.

LA PRENSA invita a sus anunciantes a presenciar la tirada. Los suplementos se repartirán gratis entre los suscriptores.

NÚMERO DEL DÍA 5 CÉNTIMOS

La Prensa



DIARIO DE LA MANANA

BIBLIOTECA P. MUNICIPAL Santa Cruz de Tenerife

DIRECCION TELEGRAFICA

PRENSA.—TENERIFE

Se publica todos los días, incluso los domingos. Corresponsales en Tenerife y en todas las islas.

Teléfono número 22.—Servicio permanente día y noche.

PARA ANUNCIOS Y RECLAMOS EN LA ADMINISTRACION No serán devueltos los originales

NÚMERO ATRASADO 10 CÉNTIMOS

SANTA CRUZ DE TENERIFE Oficinas: Valentín Sanz, núm. 15

Periódico de mayor circulación de la provincia

FUNDADOR Y PROPIETARIO LEONCIO RODRIGUEZ

Información del día

Las tropas francesas, después de reconquistar Chateau Thierry, prosiguen su avance victorioso

De Londres

El avance francés Paris, 21.—Partiendo del frente Amblemy-Longpont-Troesnes-Bouresches hemos avanzado considerablemente en las líneas enemigas, habiendo llegado hasta la llanura que domina a Soissons.

Las tropas que operan al sur del Ourcq han pasado la línea general Marizy-St Genevieve-Lautevignes-Beilau, habiendo capturado más de 20 villas.

Numerosas luchas aéreas, habiendo destruido 29 aeroplanos alemanes e incendiado cinco globos.

El día 17 las tormentas y lluvias fueron torrenciales.

A pesar de ello, obtuvimos buenos resultados.

Entre el Marne y el Aisne hemos avanzado apreciablemente.

La batalla continúa con dureza.

Al sur del Marne hemos recapturado Monvoisin.

Al norte del río avanzamos un kilómetro nuestra línea al oeste de Bois-Daros-Bois-Deousten.

Ex to italiano.—16.000 prisioneros

Más al norte, los italianos se apoderaron del Molino de Andre y capturaron terreno en la región Bouilly, cogiendo además 48 cañones y 16.000 prisioneros.

Frete inglés

Londres.—Efectuamos raids con todo éxito en las cercanías de Bacquoy, Millerval y Lochre, capturando Meterem y tomando 300 prisioneros.

Los australianos avanzaron la línea una corta distancia al sur de Meterem.

Aviación

Derribamos 9 aparatos alemanes.

Faltan 7 británicos.

Comunicado alemán

Oficial.—Entre el Aisne y el Marne los franceses penetraron por sorpresa en nuestras líneas del frente.

De de el día 15 hemos capturado 20.000 prisioneros.

Comunicado americano

Penetramos en las líneas enemigas en una profundidad de muchas millas, capturando numerosos prisioneros y cañones.

Ministerio aéreo

El día 18 bombardeamos las fábricas Benz Mannheim, Heidelberg, Burbach y Wadgassen

Alemania

La gran batalla

Ejército del kronprinz: El día de ayer, en que continuó librándose la gran batalla, resultó digno de figurar entre los anteriores.

Las armas alemanas han sido coronadas por éxitos equivalentes, gracias siempre a la heroica perseverancia de nuestros jefes y tropas que ayer nuevamente han obtenido resultados victoriosos.

En las alturas al Suroeste de Soissons fracasaron los ataques emprendidos por el enemigo contra esta ciudad después de un intensísimo fuego granadeado.

Guiada por escuadras de tanques, la infantería enemiga se lanzó siete veces al asalto contra la carretera que de Soissons conduce a Chateau-Thierry, y de aquí hasta al norte del río Ourcq

Al noroeste de Hartennes, el

ataque fracasó casi por completo delante de nuestras líneas.

Al suroeste del mismo pueblo rechazamos a los asaltantes por medio de un contraataque.

La infantería enemiga, volviéndose precipitadamente y en confusos montones hacia sus posiciones primitivas, fué eficazmente cogida y deshecha por el fuego aniquilador de nuestra artillería, infantería y ametralladoras.

También al sur del Ourcq, nuestro contraataque deshizo el ímpetu del ataque enemigo.

Nuestros regimientos, al noroeste de Chateau-Thierry, que durante las semanas pasadas habían afrontado ya un sin número de ataques enemigos, mantuvieron también ayer victoriosamente contra repetidos asaltos de las tropas americanas.

Los americanos sufrieron en este sector pérdidas extraordinariamente graves.

Durante la noche, la defensa nuestra efectuó, sin disturbio alguno por parte del adversario, el repliegue a la región al norte y nordeste de Chateau Thierry.

En la orilla meridional del Marne, en haber precedido una preparación de artillería de 4 horas de duración, el enemigo dirigió ataques generales y coherentes contra las posiciones evacuadas por nuestras tropas en la noche anterior, verificándose las operaciones del adversario bajo una protección fortísima de su artillería y cooperando numerosos tanques.

El granizo de hierro del enemigo cayó, por consiguiente, en el vacío.

La artillería nuestra, establecida en la orilla septentrional, que a ratos tomó parte en el cañoneo, infligió graves pérdidas al enemigo.

También al suroeste de Reims lanzáronse poderosos contingentes enemigos al norte del Ardre.

En este sector, los franceses fueron ayudados por las tropas inglesas a italianas.

Los ataques fracasaron por completo en nuestro fuego y contraataque, siendo sumamente graves las pérdidas del enemigo.

Aviación

Nuestros aviadores de combate atacaron frecuentemente con ametralladoras y bombas, a la infantería, escuadras de tanques y columnas enemigas.

Ayer fueron derribados 24 aeroplanos y tres globos cautivos enemigos

El capitán Berthold obtuvo su 39, el primer teniente Loerzer su 28 y el teniente Billik su 24 victoria aérea.

En la Champagne realizáronse encuentros locales de infantería

Península

Consejo

Madrid 21.20.—En el celebrado ayer en la Presidencia se convino en que todas las Ministerios preparen unos presupuestos que sean de verdadera reconstitución nacional.

Los trabajos preliminares comenzarán inmediatamente.

Torpedeamiento

Sábase que en el Consejo se habló del torpedeamiento del vapor español «Roberto», hundido frente a Alejandría.

Desconócense aún detalles.

Nuevo ministro

Del Ferrol dicen que ha sido acogido con júbilo entre los ma-

rinós y el elemento civil el nombramiento del Sr. Miranda para la cartera de Marina.

El nuevo ministro ha sido obsequiado con serenatas, y se le hizo una despedida brillantísima.

Las señoras obsequiaron con ramos de flores a la esposa del Sr. Miranda.

Este ha salido para Madrid.

El rey

De San Sebastián dicen que llegó don Alfonso, acompañado del conde de Romanones, el cual regresará mañana a Madrid para asistir al Consejo.

Mensaje

El rey ha recibido un mensaje, suscrito por todas las autoridades civiles, militares y esciásticas de Barcelona, pidiéndole su concurso para tributar un gran homenaje a la memoria del conde de Guell, fallecido hace pocos días.

Es probable que a la viuda del conde se le conceda el título de duquesa.

Mitín

Organizado por los panaderos se ha celebrado un mitín para protestar de la conducta de los patronos y de la pasividad del gobierno

Hizo el resumen el señor Besteiro, que alentó a los panaderos a mantener su actitud de protesta, ofreciéndoles la ayuda de las entidades obreras de la Casa del pueblo.

Al campo

El jefe del gobierno y el ministro de la Gobernación han marchado hoy al campo, donde han pasado el día.

Rumores de crisis

El «Heraldo» publica una información que ha sido muy comentada en los círculos políticos.

Asegura que en el Consejo de anoche hubo diversidad de tendencias entre los ministros y que es evidente que la crisis hallase planteada.

Podrá conjurarse, dice, pero habrá vencedores y vencidos, lo que creará una difícil situación al gobierno

Añade que Dato se sacrifica a continuar por ofrecérsele el poder.

Dice Pidal

El ministro dimisionario ha negado que se sustrajera a la deliberación del Consejo ningún asunto.

Añadió que el decreto referente a los organismos lo declararon los ministros irreprochable.

El cólera en Europa

El gobierno ha declarado que carece de confirmación la noticia de haber aparecido el cólera en Londres.

Solamente está confirmada la existencia de dicha enfermedad en Petrogrado, Moscú y otras poblaciones rusas.

Un barco que se dirigía a Estocolmo llevando cuatro casos de cólera a bordo, fué completamente aislado antes de fondear

Añade el gobierno que la salud en España es excelente.

De la guerra

Las noticias recibidas hoy de París dicen que después de reconquistar las tropas francesas, Chateau Thierry, prosiguieron el avance, sosteniendo encarnadísimos combates.

En los campos de batalla halláanse hacinaados millares de cadáveres.

Reina una inmensa expectación ante las incidencias de la batalla.

BOLSA DE MADRID

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes London to view, Paris to view, 4 por 100 interior, Acciones Banco España, 4 por 100 amortizable, 5 por 100 amortizable, Deuda exterior 4 por 100, Ferrocarriles del Norte.

Ultimas noticias

COMUNICADO FRANCÉS DE LAS DOCE DE LA NOCHE

Paris, 21 (12 n).—La batalla prosigue en condiciones favorables sobre todo el frente, entre el Marne y el Aisne.

Al norte del Ourcq las tropas francesas, rechazando a los alemanes que se esfuerzan en contener su marcha, han avanzado combatiendo en la región norte de Ville-Montoire.

Más al sur los franceses avanzan al este de la línea general Tigny-Billy-sur-Ourcq.

Al sur del Ourcq han realizado los franceses un importante avance más allá de Neuilly-Saint Front y conquistado las alturas al este de Grisolles.

Bajo la doble presión de las fuerzas franco-americanas, que operan entre el Ourcq y el Marne, y de las unidades francesas que han franqueado el río entre Fossey y Charlevas, los alemanes han sido lanzados más allá de la línea Bésu-Saint Germain-Monte Saint Pére.

Chateau Thierry ha sido completamente libertado al norte. Entre el Marne y Reims se ha desarrollado durante todo el día una lucha extremadamente violenta.

Los franco-británicos, en colaboración con las tropas italianas, atacan con admirable energía los importantes efectivos alemanes.

Las citadas fuerzas aliadas han tomado Saint Euphrasie y Bouilly y realizado ganancias en el valle del Ardre y en los bosques de Courton y de Roy.

En el curso de estas acciones los ingleses han tomado 4 cañones y hecho 400 prisioneros, de ellos 11 oficiales, entre los cuales se encuentran dos jefes de batallón.

Aviación

En la jornada del 20 las tormentas y las nubes bajas han dificultado el trabajo de las fuerzas de aviación. Sin embargo los equipos franceses han operado en el aire.

Once aviones alemanes han sido abatidos.

Las fuerzas de bombardeo aéreo franco-británicas han efectuado varias expediciones en la zona de batalla. Seis toneladas de proyectiles han sido lanzadas sobre los vivacs, los convoyes y las concentraciones alemanas.

El subteniente Fonck ha abatido los siguientes aviones alemanes: el primero el 16 de Julio; tres el 18; y tres el 19, o sea 7 aviones en cuatro días.

Seis de esos aparatos han sido derribados envueltos en llamas.

El número total de los aparatos hundidos hasta ese día por dicho aviador y oficialmente anotados, se eleva a 54.

Expulsión

Amsterdam.—La mayoría de la Alta Cámara prusiana ha acordado excluir permanentemente de la misma a Lichnowsky, ex-embajador de Alemania en Londres.

Hundimiento

El vapor «Carpathia», de la Compañía Cunard, fué torpedeado y hundido en el Atlántico el día 17.

Se salvaron todos, menos cinco personas.

El ex-zar fusilado

Londres.—Ha sido fusilado el ex-zar de Rusia por conspirar contra los maximalistas.

Precauciones

Se ha ordenado a todos los puertos españoles adopten precauciones contra las mercancías que procedan de Suecia y Rusia, a causa de la epidemia colérica.

UNA CARTA

Señor director de LA PRENSA.

Muy distinguido señor nuestro y amigo. Nuestro amigo y correligionario don Juan Sallarés ha publicado una carta en el diario de su digna dirección en la que, aludiendo a varios estimados correligionarios nuestros y a nosotros mismos, apela a nuestro patriotismo y a nuestras convicciones republicanas para que cada uno de nosotros aporte su modesto concurso a la lucha electoral que tendrá lugar el día 23 del corriente mes contra todos los adversarios del Partido republicano tinerfeño.

Agredecemos a dicho amigo su atención, más que por nosotros, por el buen deseo que ella revela, puesto que, en efecto, la lucha que se avecina es de gran trascendencia para nuestro Partido, de lengua y muy honrosa historia, como acertadamente dice él, y que en ella ha de contender con dos fracciones nuevas de la política local, y, además, con todos los partidos monárquicos coaligados.

Por este motivo y por lo que a nosotros respecta, declaramos: que no es menester nombrar la ponencia que indica nuestro amigo en su citada carta, pues consecuentes con nuestros ideales políticos de siempre y teniendo en cuenta, además, la grave situación política que atraviesa el país, estamos dispuestos, como republicanos y como buenos hijos de Tenerife, a cumplir con nuestro deber, interviniendo con todo entusiasmo en la lucha electoral, por nuestros ideales y por nuestro pueblo.

Y para terminar, sólo nos resta encarecer a todos los demás elementos del republicanismo tinerfeño no desmayen en sus trabajos para obtener el triunfo en la próxima lucha, en la seguridad de que en su tarea estamos a su lado.

¡Republicanos tinerfeños: por Santa Cruz de Tenerife y por la República! ¡A la lucha y a la victoria!

Muchas gracias, señor director, y disponga usted de sus afmos. amigos y s. s. q. i. e. t. m.

Rafael Calzadilla y Calzadilla, Juan Ballester, Manuel Quintero García, Julián Rodríguez Pastrana, José Ruiz Rodríguez, José Naveiras Zamorano, Andrés Orozco Batista.

Estamos autorizados para manifestar que, aunque nuestro respetable amigo don Patricio Estévez no suscribe la precedente carta por causas personalísimas, está completamente conforme con su contenido, que estima altamente patriótico.

De elecciones

Ayer se verificó la proclamación de candidatos a concejales, cuya elección se celebrará el domingo próximo.

El número de candidatos proclamados asciende a más de cien, figurando entre ellos elementos de los partidos conservador, liberal, republicano, socialista, maurista y regionalista, que también se apresura a la lucha.

Los concejales a elegir son, como saben los lectores, trece, número fatídico para los 87 ó más candidatos que serán derrotados.

En segunda plana

Las luchas de ayer

Los mauristas

El jueves celebraron una reunión los elementos mauristas para designar las personas que han de formar el Directorio del partido.

Por unanimidad quedó constituido en la siguiente forma: Presidentes honorarios.—D. Antonio Maura y Montaner y D. Juan de Ascanio y Nieves.

Presidente efectivo, marqués de Celada.

Vocales, D. Eloy Sansón y Pons, don Andrés de Arroyo, don Wenceslao Tabares García, don Ignacio Liarena y D. Manuel Quintero.

El directorio ampliará el número de sus vocales con la representación del partido de Granadilla y de las islas de Gomera, Hierro y Palma.

Se tomaron varios otros acuerdos, entre ellos, dar expresivo voto de gracias al señor Ascanio, y que una nutrida comisión le visite hoy domingo, para hacerle presente la adhesión del partido y el sentimiento que su renuncia ha causado.

Se acaba de recibir un extenso surtido de calzado de lujo para niños de ambos sexos.—Viuda de García, Pérez Galdós número 6.

EN LA LAGUNA

CONFERENCIA PEDAGOGICA

El día 11 del actual mes, como oportunamente se había anunciado, se celebró en el salón de actos del excelentísimo Ayuntamiento de la vecina ciudad, la conferencia pedagógica reglamentaria dada a los maestros de los partidos judiciales de esta capital y La Laguna, por el inspector provincial de primera enseñanza, don Juan López Tamayo y del Moral.

Occupó la presidencia don Arturo Vergara, teniente alcalde de aquel Municipio, teniendo a su derecha al señor Cabrera Pinto, director del Instituto general y técnico, y al señor Cabrera de las Casas, presidente de la Asociación Provincial del Magisterio Canario; y a su izquierda al señor Suárez Núñez, presidente de la Asociación del Magisterio de La Laguna; señor López Madrid, de la de Santa Cruz, y el secretario de la Delegación Regia, tomando también asiento en el estrado los señores de la Guardia, Manrique, sacerdotes, maestros y otras personas distinguidas, viéndose el salón ocupado por buen número de maestros de ambos sexos y personas amantes de la enseñanza.

Abierto el acto por el señor presidente, el señor López Tamayo invitó a los concurrentes a que expusieran en lenguaje familiar cuantas dificultades habían encontrado durante el curso escolar próximo a terminar, al objeto de discutir y acordar la fórmula o modo de evitarlas.

Hacen uso de la palabra don Román Peña Medina, don Sebastián Darías Padilla, don Juan Francisco López Madrid y don Manuel González, exponiendo las dificultades que se presentan durante el curso en la labor pedagógica y las batallas que tienen que librar con los Municipios para que se mejoren los locales-escuelas.

Seguidamente el señor inspector hace uso de la palabra, manifestando que el problema de la asistencia de los alumnos a la escuela primaria, no puede resolverse mientras no se disponga en cada localidad de número suficiente de ellas para dar cabida a todos los escolares, y que los edificios y locales reúnan las necesarias condiciones higiénicas y pedagógicas para que la salud de los niños y del maestro no padezca. En el estado actual, la afluencia a las contadas escuelas que tenemos, de todos los niños que crecen sin recibir instrucción; nos tracia el conflicto de no tener donde albergarlos y el riesgo de que expongan su salud y su vida.

El problema de las casas de los maestros no se resolverá mientras deban facilitarlas los Municipios; y es cuestión importante, porque la falta de casa suele ser muchas veces excusa para que el maestro no desempeñe su cargo. Esta cuestión sería fácil de resolver con sólo aumentar el sueldo a estos funcionarios de modo que les compensase de la pérdida del referido emolumento.

Respecto a los edificios, manifestó la necesidad de que las escuelas posean para su desenvolvimiento varias dependencias, saliendo del tipo de sala única adoptado generalmente. Opina que fué una grave equivocación confiar a los Municipios las atenciones de primera enseñanza, por la falta de capacidad para ello, en la mayoría de los pueblos.

Después de unos minutos de descanso, el señor López Tamayo entra en el desarrollo de su tema. Habla de organización escolar. Explica la necesidad de establecer el horario con la distribución del tiempo y del trabajo y de redactar los programas, pues ambas cosas marcan el camino a seguir, sin perjuicio del «oportunismo», o sea el dar la explicación de un caso, siempre que hubiere necesidad de ello. Expone las diversas clases de programas escolares, según los de las escuelas y según los métodos, formas y procedimientos.

Dice que además de la filosofía que se estudia en las Normales respecto al educador y al objeto de la educación (el niño), falta estudiar un tercer orden de filosofía objetiva, la de la misma materia de enseñanza u objeto del conocimiento, a fin de adoptar la naturaleza de éste a la del sujeto que conoce.

Se fija, finalmente, en las ciencias físicas y naturales, que no comprenden cómo están tan descuidadas en las escuelas, siendo un elemento de inestimable valor, útil y educativo.

La concurrencia, que estuvo muy atenta al curso de estas disertaciones, como prueba del interés que le inspiraban, demostró su complacencia al final con nutridos aplausos, siendo el señor López Tamayo muy felicitado.

CERVEZA negra inglesa de Guinness, detallan los señores Caulfield & Sons y en el comercio de ultramarinos de don Domingo Bencomo, calle Imeldo Seris, 67.

Las luchas de ayer

La consagración de "Angelito"

Ayer, a pesar de todas las inconveniencias del calor y las intemperancias del público y de los jueces, a despecho de los gritos y de los «técnicos», Tenerife alcanzó un triunfo clamoroso, admirable, en el momento en que los luchadores de Las Palmas, ciegos de entusiasmo, con noble y espontánea sinceridad, se arrojaron al terreno para sacar de él en brazos, como en una apoteosis triunfal, al maestro inimitable, al artista milagroso del deporte regional, Angel Alvarez. Una vez más aclamado y consagrado como el mejor, como el más grande dentro de esa pequeñez de cuerpo con que se crece y domina y subyuga.

La lucha de ayer tarde fué su apoteosis verdadera, arte emocional e intenso, plasticidad sobrenatural, sinuosas acometidas, magistrales enarcomientos de fello, relámpagos de inspiración, momentos geniales, inconcebibles dentro de la rapidez vertiginosa de los ataques y las defensas múltiples e inesperadas, tuvo «Angelito» para consagrarse, para entronizarse ayer.

Una vez más hoy, nosotros enviamos al maestro de la lucha canaria nuestra entusiasta felicitación por ese triunfo tan grande y tan legítimo.

De los atletas de Gran Canaria, en general, podemos decir que ni uno dejó en mal lugar el magnífico pabellón de que blasonan. Justo Mesa, acaso el más poderoso y temible entre todos ellos, si bien tuvo la desgracia de caer en el primer encuentro, demostró sin embargo ser hombre de arresos y recursos para habérselas en buena lid con nuestros mejores luchadores.

Y ya que de buena lid hablamos, ¿qué necesidad tiene ese excelente pugilista, el temido «Zardo» nuestro, de recurrir a bajas y torpes procedimientos de plaza para vencer? A un hombre como Leonardo, a quien le sobran facultades y condiciones de luchador para cualquier momento, no pueden perdonarse ciertas aparentes nerviosidades, en cuyo secreto están ya todos los que conocen, siquiera sea de oídas, el noble deporte isleño.

Y, citando de antemano a Juan Cabrera, uno de los atletas más acometedores y más dispuestos del partido de Gran Canaria, y que ayer se conquistó los aplausos y las simpatías del público, vamos a reseñar sucintamente la lucha corrida.

1.—Tenerife: Liborio Pérez, con Fernando Monzón. Agarran, forcejean y traba Liborio una burra, que da en tierra con el primero de los «Patomochas».

2.—Canaria: Felipe Monzón sale por la honorilla de la raza, y tira a Liborio con un toque para atrás.

3.—Tenerife: José Perdomo, «Paparacha», uno de nuestros luchadores que más promete, venció al segundo «Patomocha» por una cadencia magnífica con remolín.

4.—Canaria: Una poderosa levanada de Vicente Martín, acaba con los arresos de «Paparacha».

5.—Tenerife: Victoriano Rodríguez (Merlo), coge de entrada el tobillo y vence.

6.—Canaria: Juan González, con una preciosa dobladilla, da en tierra con el magnífico luchador lagunero.

7.—Tenerife: Un sensacional encuentro de Peña con Juan González, derrochando arte y sabiduría, arranca entusiastas aplausos. Vuelven a agarrar, y vence Peña por una magnífica levanada con remolín.

8.—Tenerife: Segundo triunfo de Peña, sobre Alejo Rodríguez, por palmada para atrás.

9 y 10.—Canaria: Cae Peña, víctima de una estupenda sacada de Joaquín Vera, quien vence además por cogida de corva al gran Mariano. ¡Una lástima!

11 y 12.—Tenerife: Emoción, sensación, expectación. El Zardo sale al terreno y tiembla un tanto «la base» del partido canario. A manos de este, magnífico y lamentable luchador cae Joaquín Vera, por una cogida de corva y... Justo Mesa, el campeón canario, por un formidable garabato. Vuelta al ruedo y pesetas, algunas pesetas que habrán no poco aliviado las amarguras que pasó luego Leonardo.

13.—Canaria: Agarran el Zardo y Antonio Monzón. Marrullé, fias y mala intención del Zardo. Protestas, pitos, escándalos, y la intervención de la autoridad competente, que da como perdida la lucha al Zardo, por haber atacado sin previo aviso de los jueces de terreno.

14.—Canaria: Agustín González cae a manos de Monzón, que toca admirablemente por dentro. Agarra luego con el «Chiflo», separándose después de varias intentonas infructuosas.

15.—Canaria: Palmada para atrás de Miguel Sosa y caída de Miguel González.

16.—Tenerife: Cae Sosa a consecuencia de una excelente burra de Juan Hernández.

17, 18 y 19.—Canaria: Un admirable luchador, Juan Cabrera, vence a Julián, por cogida de mulo; a Alvarote, por mano al tobi-

llo, y a Mellán Rivero, por torcida de mulo. Muchos aplausos al atleta.

20, 21 y 22.—Tenerife: El inimitable «Angelito», el «ño cera», que dicen en Las Palmas, derribó en breves y magistrales luchas, a Juan Cabrera (contraburra). Su turno (traspiés) y Basilio Rodríguez, por barra. Se retira a descansar, aclamado por el público.

23 y 24.—Tenerife: Pepe el Negro, derrota a Angel Albertos, que dió en tierra de rodillas, y a Manuel Sosa, por una contraburra-biadilla.

25 y 26.—Canaria: Vence Tomás González, por cogida de mulo a Pepe, y por levanada a Agustín Hernández.

27.—Canaria: Reanuda el encuentro Antonio Monzón y Manuel García, que cae por contraburra.

28 y 29.—Tenerife: Con una maestría solo suya en estas lides, deshace Angelito de Tomás González, con un artístico toque por dentro, casi desvío. Y como remate inesperado, tras tantos éxitos y aplausos, Angelito aprovecha un instante en que afloja una levanada el poderoso Antonio Monzón, y con una cañera atravesada, rapidísima, pudéramos decir vertiginosa, hace rodar sobre el terreno a su contrincante. Fué la lucha de más emoción, el momento culminante de la tarde. Con decir que estuvo inimitable, de verdad inimitable, está dicho todo. Ovarción y «vuelta al ruedo» en brazos de sus mismos adversarios.

¡Apoteosis!
El «ño cera» decidió la victoria a favor de Tenerife, por 15 luchas contra 14, del partido de Canaria.

DE LA LAGUNA

La campaña contra los acaparadores...

La Asociación obrera de la vecina ciudad, firme en su propósito de que desapareciera el agio que allí hace imposible la vida de las clases pobres, se dispone a organizar algunos actos de protesta con el concurso de varios oradores, cuya desinteresada acción en pro del proletariado canario sea cosa de antiguo acreditada y reconocida.

«Esta Sociedad», declaran los obreros en su manifiesto, «nacida exclusivamente para evitar todo desafuero, será la primera en protestar públicamente de semejante abuso. ¿Que es necesario organizar actos públicos donde se den a conocer los nombres de los acaparadores? Los organizaremos. ¿Que es necesario ir más lejos? Iremos, hemos hasta conseguir que respaldemos la verdad y se abra paso a la justicia, en la seguridad de que tanto las autoridades como el pueblo honrado estarán de nuestra parte, ya que de ella se inclina la balanza de derecho y la razón.»

A parte de esta razonable y justa actitud de los obreros, hemos recibido informes autorizados que demuestran plenamente el egoísmo escandaloso de algunos comerciantes acaparadores, que ante la perspectiva de un tanto por ciento usurario, no vacilan en sumir en la miseria a millares de familias indigentes, muchas de las cuales no cuentan ni con el producto seguro de su trabajo para hacer frente a las necesidades de la vida.

Se ha dado el caso de que muchos de esos obreros sin trabajo, y con una escasa remuneración, si lo tienen, hayan tenido que salir a pie de La Laguna y recorrer distancias enormes en busca de trigo que se ofrezca a un precio prudencial, para alimentar un día a sus hijos. Y entretanto, los acaparadores, toda gente rica y bien alimentada, gozándose en la agonía de pobre, seguros de que tarde o temprano habrán de vender el artículo a precio que les venga en gana.

El irritante procedimiento debiera tener una represión inmediata por parte de las autoridades que, en este asunto, como en todos, debieran estar al lado del pueblo que sufre y que pide de ellas justicia y amparo.

El irritable procedimiento debiera tener una represión inmediata por parte de las autoridades que, en este asunto, como en todos, debieran estar al lado del pueblo que sufre y que pide de ellas justicia y amparo.

El irritable procedimiento debiera tener una represión inmediata por parte de las autoridades que, en este asunto, como en todos, debieran estar al lado del pueblo que sufre y que pide de ellas justicia y amparo.

El irritable procedimiento debiera tener una represión inmediata por parte de las autoridades que, en este asunto, como en todos, debieran estar al lado del pueblo que sufre y que pide de ellas justicia y amparo.

El irritable procedimiento debiera tener una represión inmediata por parte de las autoridades que, en este asunto, como en todos, debieran estar al lado del pueblo que sufre y que pide de ellas justicia y amparo.

El irritable procedimiento debiera tener una represión inmediata por parte de las autoridades que, en este asunto, como en todos, debieran estar al lado del pueblo que sufre y que pide de ellas justicia y amparo.

El irritable procedimiento debiera tener una represión inmediata por parte de las autoridades que, en este asunto, como en todos, debieran estar al lado del pueblo que sufre y que pide de ellas justicia y amparo.

El irritable procedimiento debiera tener una represión inmediata por parte de las autoridades que, en este asunto, como en todos, debieran estar al lado del pueblo que sufre y que pide de ellas justicia y amparo.

El irritable procedimiento debiera tener una represión inmediata por parte de las autoridades que, en este asunto, como en todos, debieran estar al lado del pueblo que sufre y que pide de ellas justicia y amparo.

El irritable procedimiento debiera tener una represión inmediata por parte de las autoridades que, en este asunto, como en todos, debieran estar al lado del pueblo que sufre y que pide de ellas justicia y amparo.

El irritable procedimiento debiera tener una represión inmediata por parte de las autoridades que, en este asunto, como en todos, debieran estar al lado del pueblo que sufre y que pide de ellas justicia y amparo.

El irritable procedimiento debiera tener una represión inmediata por parte de las autoridades que, en este asunto, como en todos, debieran estar al lado del pueblo que sufre y que pide de ellas justicia y amparo.

El irritable procedimiento debiera tener una represión inmediata por parte de las autoridades que, en este asunto, como en todos, debieran estar al lado del pueblo que sufre y que pide de ellas justicia y amparo.

El irritable procedimiento debiera tener una represión inmediata por parte de las autoridades que, en este asunto, como en todos, debieran estar al lado del pueblo que sufre y que pide de ellas justicia y amparo.

Parque Recreativo

UN DEBUT

Se anuncia para esta noche el «Las Africanitas» que cantan duetos, couplets, canzonetas y ejecutan bailes, todo ello con arte y corrección, según se ha visto en La Laguna, cuya empresa se propone llevarlas de nuevo al terminar su actuación en el Parque.

Dichas artistas harán su debut en la segunda sección (a las 10 y cuarto) en la que también tomará parte el «Cuarteto Teruel» con nuevo repertorio y se estrenará la película en 4 partes «La hija del Almirante».

En la sección de las nueve hay de estreno la película en 2 partes «La suerte del inventor»; el aplaudido «Cuarteto Teruel» tomará parte también en esta sección.

Ecos de sociedad

Se encuentra ya restablecido de la enfermedad que le retuvo en cama durante algunos días, nuestro distinguido amigo don Evaristo Cristóbal.

—En los primeros días del próximo mes de Agosto contraerá matrimonio con la bella señorita María Isabel Bito y Alvarez, nuestro estimado amigo el súbdito austriaco don Rodolfo Krahwany.

—Ha sido dado de existir en Alemania la señora esposa del capitán del vapor «Cap O' Regal», aquí refugiado, Herr J. K. Öger.

Le significamos nuestro pésame. —Se halla restablecido de su enfermedad el joven oficial de Ingenieros don Luis del Pozo.

—En La Laguna ha dado a luz una hermosa niña la señora esposa del Inspector del timbre, don José Arias.

—Han marchado para La Laguna, con el fin de pasar la temporada veraniega acompañados de sus respectivas familias, el Ingeniero de Montes, don Ariño B. Iñest; la señora Marquesa de la Florida; el doctor don Diego Gugg; don Juan Lara; don Gerónimo T. Bares; don Ramón Trujillo y doña Francisca Castillo-Valero, viuda de Guimerá.

En la Audiencia

Recurso de casación

Por la representación del penado José Barroso Perera, se ha preparado recurso de casación por infracción de Ley y para ante el Tribunal Supremo, contra la sentencia dictada por esta Audiencia, condenándole a 12 años y 1 día de reclusión temporal por el delito de homicidio.

Sumarios

El Juzgado de esta capital incoó sumario por defraudación de la propiedad industrial.

—E de Los Llanos (Palma) instruye sumario por robo de dinero a don Pablo Pérez Díaz, vecino de Buenaventura.

De la Orotava

El jueves próximo pasado, como se había anunciado oportunamente, tuvo lugar en el Club de los Exploradores de esta Villa el examen para boy-scouts de 1.ª, 2.ª y 3.ª, entre los que integran esta tropa. El acto fué presidido por el Doctor D. Inocencio García Feo, Presidente del Consejo local.

Dió comienzo el acto con la imposición hecha por el Sr. Presidente de 5 insignias a los que forman la actuación la sección de Telegrafistas.

Acto seguido se procedió al examen de los exploradores Jesús Iñesta, Miguel Acosta y Juan Jordán, quienes obtuvieron el grado de 1.ª.

Seguidamente se efectuó el examen a los aspirantes de 2.ª, habiéndose presentado a obtener este grado los boy-scouts Antonio Monverde, Manuel Martín, Graciano Díaz, Agustín Rodríguez, Julio X. Guardia, Juan Esteve, Justo Hernández, Francisco Rodríguez, Jesús Martín y Gregorio Luis Mesa, os que demos raron amplios conocimientos en todo lo concerniente a dicho grado.

A continuación se examinaron veinte y cinco aspirantes a 3.ª, los cuales fueron también en aprobados.

Terminados que fueron los repetidos exámenes, el presidente dirigió la palabra a los pequeños boy-scouts, exhortándoles para que asistieran con puntualidad a las prácticas y enseñanzas, y que cumplieran exactamente con la promesa hecha para que el día de mañana la madre patria cuente con ciudadanos dignos y honrados.

En su brillante discurso hizo también resaltar las indiscutibles propiedades educativas de la Institución, advirtiéndoles el poco entusiasmo que demuestran algunos padres por obras que como esta, redundan muy directamente en su beneficio.

De Instrucción.

El lunes último dió una conferencia en la Escuela de Niños del Barrio de la Concepción, que regenta el Maestro D. Antonio Rodríguez Guanche, el digno Cura Parroco Dr. D. Inocencio García Flores, quien versó sobre Educación y moral en la enseñanza.

Hemos oído grandes elogios de esta conferencia y a las muchas felicitaciones recibidas por el señor García Feo, unimos la nuestra muy sincera.

H.

INFORMACION MARITIMA

El «Barcelona»

Hoy es esperado en este puerto, procedente de Barcelona y escalas, y de paso para Montevideo y Buenos Aires, el hermoso vapor de la Compañía Piniillos, «Barcelona».

Comandancia de Marina

El Director general de Navegación ha telegrafiado a esta Comandancia de Marina lo siguiente: «El comandante de Marina de Bilbao da cuenta de que se encuentran apagadas las luces de situación en la entrada del puerto de Ondaurra, por haberse roto los portes.»

También se ha recibido de la misma procedencia la siguiente noticia: «El director de las obras del puerto de Sevilla comunica que desde el 20 de los corrientes y durante el tiempo indispensable para su limpieza y aprovisionamiento se sustituirá la boya por otra con luz blanca y fija.»

Correos

Esta tarde llegará de Arrecife, Puerto de Cabras y Las Palmas, el correo interinsular, «Lanzarote», el cual saldrá por la noche para San Sebastián, Valverde y Santa Cruz de la Palma.

—Para los puertos primeramente citados, zarpará a las diez el «Gomera-Hierro», que conduce pasaje y correspondencia.

Noticias varias

El martes se reunirá en el Ayuntamiento la Comisión especial de la Higiene del Jardín Botánico de la Orotava, con objeto de acordar el dictamen que sobre el emplazamiento de la misma, ha de presentar al Ayuntamiento en la sesión del miércoles.

Pedid los acreditados vinos marca «Las mil pesetas» en los principales cafés, restaurantes y establecimientos de comestibles.—¡Son los mejores!

SE ALQUILAN los almacenes de a calle de Irarte, espalda al Hospital Militar.—Para informes dirigirse a General Antequera, 1.

SE VENDE un jégo de sala o gabinete, en nogal, tapizado y casi nuevo.—En San Domingo número 4, darán razón de dónde se encuentra.

SALVADOR KOCA, participa al público que se ha trasladado a la calle Consolación, 3, donde encontrará los afamados vinos, marca «Las mil pesetas», granos y artículos del país, y la acreditada Tostadora mecánica, que tuesta 140 kilos por hora. Despacha de gelio (a los expendidores se le hará una rebaja llevándolo en gran cantidad).—Se admiten 4 huéspedes sólo para comer, pagando adelantado.—Puerta Canseco número 3.

VELAS ECONOMICAS, clase nueva. Pídanse en los establecimientos de don Miguel Acosta, Santiago número 20 y don Miguel Antonio, Cuatro Caminos número 2.

BAR DEL PARQUE.—Este delicioso sitio se ve muy concurrido todas las noches desde las ocho, por los excelentes y variados manjeados que sirve, y la rica granizada de limón natural.

Mantecados, 0 50.
Granizada, 0 30.

Para la presente estación se acaban de recibir nuevos surtidos de sombreros de paja para caballeros; trajes hechos; aguadapolvos; camisas, camisillas, cuellos, puños, corbatas, parásolos, etc., en el Bar Francés, Plaza de la Constitución, 4.

Ya llegó el elegante y bonito surtido de juegos de tocador que esperaba la casa Alexandre y C., algunos de los cuales pueden verse en los escaparates de esta acreditada casa.

También se ha recibido una finalidad de artículos de plata y metal blanco, propios para regalos. Bonita colección de relojes de pared y de sobremesa. Gran surtido de artículos de Talavera.—Alexandre y C., joyería.

¡ATENCIÓN!—Se limpian, lavan y planchan trajes de caballero y toda clase de ropa exterior. Especialidad en lavados en seco, por el cual los trajes no se destiñen ni pierden su forma. También se cambia el color a toda clase de ropa y sombreros.—Precios económicos.

Pérez Galdós (antes San Lorenzo), número 22. Teléfono número 462.

Grandes almacenes DE MATERIALES ELECTRICOS

León Wallach.—Triana 33 LAS PALMAS

Siempre en existencias motores, bombas elevadoras de agua, lámparas de la afamada marca METAL T, conocida como la mejor. Todas clases de portátiles, interruptores, cortacircuitos, flexibles e hilos de todas dimensiones.

Aparatos de alumbrados para comedores, salas, dormitorios y zaguanes. Surtido completo de cristalería, tulipas, pantallas, globos, reflectores. Timbres de varios tamaños y pilas Lechauché, aglomeradas.

Calculadores de agua eléctricos desde pesetas 15 en adelante. Planchas eléctricas desde pesetas 14 en adelante.

No comprar sin consultar antes los precios.

León Wallach.—Triana 33 LAS PALMAS

Anuncios preferentes

COMERCIALES

¡ATENCIÓN!—Se vende pescado jareado a precio económico, gofio superior de la costa, artículos del país.—Imeldo Seris, 50 (frente al chorro de Santo Domingo).

TALABARERIA. La mayor perfección en arneses, sillas y cuanto concierne a este arte, la encontrará el público en el taller de Francisco Cañas, quien tuvo a su cargo durante 10 años el del inteligente maestro D. Isidro Alvarez.—Informes: Francisco Cassas, Guís de Tenerife.

CASIMIRES de lana para caballeros.—En la casa de Andrés Llombet Rodríguez, se acaba de recibir, procedente de Inglaterra, un extenso y variado surtido, a precios económicos.

FINCAS RUSTICAS

SE ARRIENDA una finca con dos casas donde dice «El Perú».—En la calle Candelaria, 19, darán razón.

SE VENDE en esta capital una huerta con casa, aljibe y des estanques, situadas en la terminación de Camino de los Cochés, donde dice «Marañuelas», y dos acciones de Tahodio.—Darán razón en La Laguna, San Antonio, 8.

SE VENDE un trozo de tierra en Tacoronte, donde llaman Las Toscas, lindando por el Naciente con la finca de don José Madan. Dará razón don Nicolás Serpa, en el Centro de Telégrafos de esta capital.

SE VENDE una FINCA en las inmediaciones de esta capital, que tiene aproximadamente 16 fanegadas, con parte tabajada y el resto laborable, casa, dos estanques, aljibe, estable y diez acciones de Tahodio. También se vende una vaca mestiza, recién parida. Informarán en el establecimiento «El Guanche».

SE VENDEN solares en la finca denominada «El Charcón», jurisdicción de la Cuesta, en Santa Cruz, y una finca llamada «Llano de Antón Martín» en el Tanque, la que se vende en trozos.—Darán razón en la Orotava, Plaza del Teatro número 3.

FINCA.—Se vende una en las inmediaciones de esta capital, de cinco y media fanegadas laborables y 2 y media de pastos, con dos buenas casas, dos estanques, aljibe, estables y tres acciones de agua de Aguirre.—Informará don José Sierra, Pabellones Militares.

SOLAR.—Se vende uno en la calle de San Lucas, situado entre la casa número 58 y la Cruz Roja.—Darán razón: Alfonso XIII número 30.

CASAS DE ALQUILER

SE ALQUILA una buena casa moderna con magníficas vistas del puerto, situada en la calle de la Marina número 103, esquinas a la del Saldo.—Darán razón don Vicente Díaz Llanos, Marina 49, capital.

SE ALQUILA el piso principal de la casa calle de Bernabé Rodríguez número 11, cerca del barrio de los Héroles.—Informarán en la misma, de 12 a 6 de la tarde.

SE ALQUILA el precioso hotelito del Pasco de las Asuncionistas número 9. Tiene agua a presión, luz eléctrica y gas.—Informará: D. Cristóbal Díaz, Casa Eider.

SE ALQUILAN las casas calles de Pueria Canseco, 13, Flores, 6 y Particular 2.ª 16. Ambas tienen instalación eléctrica y de gas.—Informarán: Callao de Lima número 1.

SE ALQUILA en La Laguna una casa de planta baja, situada en la calle del Ciprés (barrio de San Juan), para la temporada de verano. Tiene agua a presión. Precio módico. Darán razón en la misma.

SE ALQUILA una espaciosa casa en la Higuerita con 3 dormitorios, sala, comedor, cocina, retrete, patio y agua. Informará Avelino González, Santa Rosalía 41.

SE ALQUILAN las accesorias de la casa número 11 de la calle de Bethencourt Alfonso antes San José, propias para escritorio y almacenes. Darán razón en la casa número 1 de la calle de San Juan Bautista.

SE ALQUILAN dos casas situadas en la costa de esta capital, una de ellas con jardín e instalación eléctrica. Darán razón: Callao de Lima, 1.

PARA VERANEAR, se alquila una casa en La Laguna. Informarán en la misma ciudad, calle de Chaves, número 16.

SE ALQUILA la casa calle Igualdad número 31. Informarán: Viera y Clavijo, 48.

SE ALQUILA una casa de reciente construcción, con todos los adelantos modernos, en la calle de San Miguel, de esta capital. Darán razón, don Vicente Díaz Llanos, Marina 49.

CASAS EN VENTA

SE VENDE una hermosa casa en esta capital, Puente Zurita número 20, con un magnífico solar en la parte trasera.—Para informes en la calle de San Roque número 16.

SE VENDE una casa recién construida, en estado higiénico, con agua a presión y sin haber sido habitada. Precio módico.—Darán razón: calle Salamanca 14, esquina a Particular de Padrón, 41.

SE VENDE en las casas calle Imeldo Seris, 100 y Marina, 25, en esta capital, y Bencomo, 2, en La Laguna. Se hace una rebaja de precios sobre los anuncios anteriores. Darán razón: Darán razón: calle del Sol, número 41.

COMPRAS

LEA USTED ESTO QUE LE INTERESA.—Nunca usted nada que todo vale dinero. ¿Tiene usted hierro, cobre, metal, zinc, plomo, estaño u otro artículo por el estilo que crea no tiene valor? ¿Sí? Pues sea mucho o poco lévelo usted sin perder tiempo a la casa de Paco el del helado, Noria 20, que se lo compra a mejor precio que cualquier otro comprador.

SE COMPRA semilla de tértago limpia, Manuel Cruz, San José, 8, Santa Cruz de Tenerife.

¡ATENCIÓN!—Se compran puertas,

ventanas y vidrieras usadas. Dirigirse a Noria, 31.

MUEBLES DE OCASION.—Se compran, pagando altos precios.—Castillo 51.—Almoneda.

VENTAS

INDUSTRIALES.—¡Atención! En la fábrica de chocolates «El Teide», Orotava, se vende un motor a gas pobre, fuerza 10 13 H P, con muy poco uso, garantizando que diez horas de trabajo no hace un gasto en combustible más de cinco pesetas.

Para precio y demás informes dirigirse a su dueño, Antonio G. de Armas, en la misma fábrica.

BUEN NEGOCIO.—Por tener que hacer viaje para la Isla de Cuba, se vende un amplio y acreditado Hotel Restaurant, con buena clientela y situado en lo más céntrico de esta capital.—Para informes: dirigirse a la calle de San Pedro Alcántara número 6.

TUBERIA de hierro galvanizado.—Se vende en buen estado y a precios convenientes, una existencia de más de 500 metros en los calibres de una, tres cuartos y media pulgada. Informarán en la Laguna, en la droguería de Secundino Martín.

CAJAS de cartón, vacías, se venden en el almacén de Alberto Camacho, Alfonso XIII, 32.

Se venden pajas de alfalfa seca, el mejor alimento para el ganado de leche, alfalfa verde, pajas de paja de cebada para colchones y empacquetados y leche de vaca a todas horas.—Dirigirse a la calle de Jesús María (junto a los almacenes de Orive), detrás de la Capitanía General.

LECHE DE VACAS SUIZAS se venden en la Rambla de Pulido, número 34 y calle de Benavides.

En ICOD se vende un amplio y magnífico local destinado a espectáculos públicos, un motor dinamo de seis caballos de fuerza y un aparato de cinematógrafo. Todo se halla en buen estado.—Informará en Icod, don Alcibades Hernández Mora.

CAMELLOS, se venden ocho, en buenas condiciones.—Dirigirse al Administrador de la «Comunidad de Embalses de Tahodio», Viera y Clavijo, 13.

MOTORES de petróleo desde dos hasta doce caballos de fuerza. Bombas de varias clases desde dos hasta doce